DIARIO DE LA MANANA **AVISOS Y NOTICIAS** 

Me III. - Núm. 19517. - Palma de Mallorca

Martes 2 de Agosto de 1938, III A. Triunfal

# Saludo a Franco ¡¡Arriba España!!

Los intentos del enemigo han constituído una verdadera catástrofe para los rojos

Han sufrido en el sector de Tarragona y en la orilla del Ebro grandes pérdidas, quedando el campo sembrado de cadáveres Aprovechando sus ataques se adelantaron nuestras líneas

Capturamos cuatrocientos cincuenta prisioneros "En victorioso combate nuestra aviación derribó seis aparatos enemigos

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Servicio de Información de la Comandancia General de Baleares)

DE ANTEANOCHE

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy.

En el frente de Valencía fueron fácilmente rechazados varios intentos del enemigo contra algunas de nuestras posiciones.

En el frente de Cataluña, sector de Pobla de Segur, los rojos, en el amanecer de hoy, desencadenaron un violento ataque contra nuestras posiciones de Esplá, siendo totalmente rechazados y demotrando una vez más nuestras guarniciones su magnífico espíritu. El enemigo sufrió elevadísimas pérdidas.

Durante este ataque se pasaron a nuestras filas 15 milicianos rojos, manifestando que lo habían hecho por no sufrir el fuego de las ametra-Madoras propias que les diezmaban cuando, fracasado el ataque, pretendian ganar su base de partida.

En el sector de Mora de Ebro el enemigo ha llevado a cabo desesperados esfuerzos para intentar progresar en nuestro campo, estrellándose todos sus intentos contra la firmeza de nuestras líneas que rechazaron todos los ataques desencadenados por los rojos, a los que se han causado millares de bajas, habiéndoseles capturadomás de 300 prisioneros y conquistado por nuestras tropas nuevas e importantes posiciones.

El campo delante de nuestras líneas, aparece materialmente cubierto de cadáveres de rojos, siendo muy grande la cantidad de ametralladoras y armamento recogido.

En las cercanías de Amposta, se han encontrado y enterrado más de 790 muertos del enemigo, pertenecientes a la 14.ª Brigada internacional, en su gran mayoría indeseables franceses, rusos, mejicanos y checos.

Igualmente, en los ataques en el sector de Mora de Ebro, se contrasta la presencia de contingentes extranjeros, mezclados con los milicianos

Los prisioneros aprehendidos delatan la presencia de numerosos mandos extranjeros, franceses y rusos, en las filas rojas, en especial en su artillería, casi toda mandada por franceses, y en sus Estados Mayores y

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. - Ha sido notable la actividad desplegada hoy, como siempre, por nuestra aviación, bombardeando y ametra-Rando las posiciones y las concentraciones enemigas, y cooperando así al éxito de las operaciones.

Ayer fueron bombardeados los almacenes de material de guerra de la estación ferroviaria de Cambrils, produciendo incendios, y los de las de

También se bombardearon los objetivos militares y el tráfico de ma-

La artillería antiaérea de los puertos rojos, que, según sus partes oficiales, tantos aviones lleva derribados, y la aviación de caza que lanzan al aire, obligan a la nacional a volar a alturas en las que no es posible determinar la nacionalidad de los barcos, batiéndose sólo las zonas donde el criminal tráfico de material de guerra tiene lugar. Son, por lo tanto, falsas las noticias que, obedeciendo a consignas de los jefes rusos, dan las radios y partes rojos de bombardeos intencionados a barcos extranjeros.

Salamanca, 31 de Julio de 1938 - III Año Triunfal. De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Mar-

tin Moreno.

DE ANOCHE

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalisimo correspondiente al día de hoy.

Sector de Tarragona. -- En el día de hoy los rojos han continuado sus

desesperados esfuerzos contra nuestras líneas, intentando mejorar su situación, siendo rechazados en todas partes con grandes pérdidas y que dando muchas de sus unidades aniquiladas y el campo sembrado de ca-

En el sector de Pobla de Masaluca ,en la orilla del Ebro. los intentos enemigos han constituído una verdadera catástrofe para los rojos, a los que dejaron avanzar nuestras tropas para cogerlos mejor con el fuego de sus armas automáticas y artillería.

Se han capturado 450 prisioneros. Aprovechando estos ataques, se adelantaron nuestras líneas.

En Levante se han recogido 170 muertos rojos de los ataques fracasados a nuestras líneas en el día de ayer.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. - En victorioso combate aéreo, nuestra aviación ha derribado hoy 6 "Curtiss" rojos. ha cooperado muy activamente a las operaciones de nuestras tropas de tierra y ha bombardeado el aeródromo enemigo y los objetivos militares de la estación de Reus.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Tarragona y Hospitalet y los del puerto de Tarragona.

Salamanca, 1 de agosto de 1938. III Año Triunfal.

De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

#### NOTAS DE UN VIAJE

## La sonrisa de Valladolid

Igual que en Palma. Idéntico en más, el exquisito escritor, bueno y vieja todas las ciudades de la retaguardia. amigo. a pesar de su juventud, fué el primer compañero que hallé de aquel ¿Es cierto que hace dos años España se debate en esta tremenda lucha interna, grandiosa y epopéyica; que en campos y ciudades truena 'el canón y una juventud heroica forja, con hechos de armas, poemas glorio-sos? Valladolid puede ser el caso tí-pico de la retaguardia.

-¡No, no!... —me advierte un vie-jo amigo escapado de la alucinante tragedia del Madrid rojo— ¿Has es-

tado en San Sebastián?

¿Y en Burgos? -Voy a ir mañana.

-Pues en Burgos y en Avila, como en Salamanca y San Sebastián, idén tica animación, igual sensación de

normalidad.

La primera impresión recibida en Valladolid, es la de una exuberancia de vitalidad. Las viejas ciudades cas tellanas, cuyas piedras venerables parece han paralizado la danza de los siglos --emoción de la Historia en perganjinos o en joyas arquitectónicas- han cobrado, con la guerra, esa vitalidad actual que les presta un aire de poblaciones pujantes, animadas y florecientes, cual emporios de riqueza, frente a aquellas "ciudades muertas" sobre las que tanto se ce-"ciudades baron los decadentes de la generación del 98.

Expreso estas impresiones al amige y Meriano Tomás asiente. Mariano To nal, Ferrari -- díjome con cierto deje

de emoción. -También yo lei con alegría y con ese fervor con que leo todas tus cosas, aquella primera crónica tuva, maravillosa, en el "A B C" de Sevilla, con que te quisiste purgar de tu for zosa lectura de la prensa infame, allá,

en el Madrid rojo

Hablamos. ¡Hablamos de tantas collejera y bullicio. La terraza del café, repleta de público bajo la iluminación espléndida que de noche da a las vías céntricas de Valladolid prestancias diurnas. Yo llevaba aun en mi alma la emoción de mi visita al palacio de los Viveros, de donde, una noche feliz, salió para Dueñas el principe don Fernando después de desposarse, secretamente, en el pala-cio, con doña Isabel, nuestra Reina. Al atardecer habíamos vagado por el campillo de San Andrés y discurrido por el puentecillo que, sobre el Esgueva, tiene por fondo el Rastro, gozosos de la emoción literaria de aque llas casas que el refinado espíritu del marqués de la Vega Inclán supo ro-



El niño

## Carlos Pou Galind

HA FALLECIDO A LOS 9 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Nicasio y doña Consuelo; abuelos paternos: abuela materna (ausente); hermanos; tios y demás parientes al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en la parroquial Iglesia de Ntra. Sra. de la Salud (Terreno) a las 9 y media de hoy y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Calvo Sotelo, 48 (Terreno).

No se invita particularmente.



SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE

## Don Angel Jofre Mestre

TENIENTE DE INFANTERIA

Dió su vida por la salvación de España en la fortaleza de La Mola (MENORCA) el día 3 de agosto de 1936, a los 26 años de edad this writing but asked

E. P. D.

Sus padres D. Arnaldo y doña María, hermana María, tíos, primos y demás familiares, ruegan una oración para su alma y participan que mañana miércoles día 3 a las 11, se celebrara una misa rezada en sufragio de su alma en la Iglesia Parroquial

El Exemo. y Rdmo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorea ha concedido indulgencias en la forma acestumbrada.

dear de ambiente de cultura: allí ha-bia habitado Cervantes, cuando aquel famoso proceso por muerte del caballero Gaspar de Ezpeleta.

Pero el presente impone su realidad y nes vence, y en nuestra charla, cordial, hay afanes y proyectos, cara al sel de nuestro optimismo. Mariano Tomás, inquiere:

+-¿Qué preparas ahora?

—¡Qué importa lo que vo escriba!— veplico con sinceridad—. Para las Le-tras españolas, importa lo que tú hagas. ¡Eso sí!

Perque la prosa galana, de una pureza idiomática insuperable, de Ma-riano Tomás, ha enriquecido la anto-logia con páginas admirables. El exquisito escritor prepara un estudio sobre Felipe II y lleva a la escena la figura heroica y gloriosa de Agustina de Aragón, a través de versos de be-Ilisima inspiración. Hablamos de teatro y coincidimos en muchas apreciaciones.

La guerra no asoma aquí tampoco la faz macabra de la tragedia. De la lucha, sólo hay como síntoma la gran cantidad de uniformes entre la población masculina. Pero es una ju ventud alegre y dicharachera, pronta a camelar con florilegios de frases ga lantes a la primera muchacha que

Es que eomenta mi amigouna retaguardia como la nuestra, con tanta confianza en el Caudillo, no tiene porqué arrugar el entrecejo y poner caras largas de patibularios.

Esc se queda para la zona roja.

Y la vida se asoma fácil. Los comercios espléndidamente surtidos de géneros y los cafés y espectáculos públicos, atestados de gente. La vida en las terrazas «desde la Plaza Mayor a la concurridisima calle de Santia-go- tiene todo el aire despreocupado y frivolo de aquel Madrid de la gran cordialidad, cuando los malditos no habían aún soplado el pestilente hálito del infierno que puso renegras de rencor marxista a las masas proleta-

Me ha resultado difícil lograr aloja-miento en un hotel, y, sin embargo, aun pasarán tres días antes de que se volquen sobre la ciudad cuarenta o cincuenta mil falangistas procedentes de los más apartados rincones de la España Imperial.

F. FERRARI BILLOCH

Valladolid, Julio del II Año Triun-

### Comandancia General de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL BIA 2 DE AGOSTO DE 1938 — III A. T.

Jefe de día. — Teniente Coronel de Artilletía don Felipe Nalau Guasp. Imaginaria. — Comandante de Infantería don Juan Florit Torres.

Visita Hospital. — Cuarto Capitán de Jufantería

Infanteria.

De orden de S. E. — El Teniente
Coronel Jefe de E. M., CARLOS MARIN DE BERNARDO.

ORDEN GENERAL DEL DIA 31
DE JULIO 1938. — III A. T., EN
PALMA DE MALLORCA
PRIMERA SECCION ESTADO
MAYOR

Servicio de Automovilismo

El Exemo. Sr. General Jefe de Mo-vilización, Instrucción y Recupera-ción, en escrito de 27 del actual, dice al Exemo. Sr. Comandante General lo

"S. E. el Generalisimo en telegrama; postal, de la Primera Seccion, núme-ro 13,636 de fecha 24 del actual, me dice lo siguiente: "He dispuesto que dice lo siguiente: "He dispuesto que aquellos individuos pertenecientes a la recluta de Marina del reemplazo de 1928, movilizados por orden de 30 de mayo último (B. O. núm. 586), que sean conductores de automóviles o tengan oficios aplicables al Servicio de Automóvilismo mueden preservicio de Automóvilismo mueden preservicio. de Automovilismo, pueden pasar a es te Servicio al igual que el personal de encor marxista a las masas proleta-ias.

Valladolid sonrie y está animada. la Orden de Movilización". — Lo que traslado a V. E. para su conocimiento

efectos". Lo que de orden de S. E., se publica en la general de este día a fin de que los Cuerpos que tengan indivi duos comprendidos en la presente dis posición, remitan a esta Comandancia antes del próximo día 10 relación nominal de los mismos, a fin de que por dicho Servicio sean oportunamen te examinados y propuestos los que deben pasar al mismo. II. — Cursos. — Alfereces

Provisionales

El Excmo. Sr. General Jefe Superior accidental de las Fuerzas Militares de Marruec I, en radiograma de 27 del actual, dice al Exemo. Sr. Co mandante General de Baleares, lo si

guiente: "Boletín Oficial veintitres corrienpublica convocatoria trescientas plazas Academias Granada, Avila y Riffien para Alféreces provisionales admisión instancias hasta día diez agosto próximo condiciones mismas cursos anteriores ruego V. E. rápida

Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos. — El Te-mente Coronel Jefe de E. M., CARLOS MARIN DE BERNARDO.

ORDEN GENERAL DEL DIA 1.º
AGOSTO 1938 . HI A. T., EN
PALMA DE MALLORCA
SECCION DE CONTABILIDAD

II. — Mutilados de Guerra.

El Exemo. Sr. Generalisimo de los Ejércitos Nacionales, en orden de 27 del anterior dispone lo siguiente:

"Con el fin de conocer en la forma más exacta posible quienes son los Generales, Jefes y Officiales de todos los Ejércitos de Aire, Mar y Tierra y Milicia que han sido heridos en esta campaña; los efectos que en su orga nismo han producido sus gloriosas heridas y el estado actual de posible entorpecimiento en el funcionamiento de los órganos heridos y a consecuencia de ellas, y asimismo llegar a saber si todos ellos tienen conocimiento de los derechos y preeminencias que les concede el vigente Reglamento del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra, aprobado por Decreto de 5 de abril de 1938 (B. O. n.º 540), dispongo V. E. que todos de Correcto de concede de conced disponga V. E. que todos los Genera-les, Jefes, Oficiales y asimilados afec-tos al territorio de su mando que en la actual campaña hay n ricibido heridas lo mismo aquellos que ya esan dados de alta en ella, como aque llos otros que están en uso de licen-cia o de permiso remitan directamen-te a la Dirección de Mutilados de Gue rra por la Patria, en Salamanca una cuartilla escrita en la que conste:

En la cabeza: Arma a que pertenece; empleo; nombre y apellidos. Y debajo y con el siguiente encasillado y en este orden de casillas de izquierda a derecha.

1.ª—Su destino o situación actual. a\_Número de heridas recibidas y miebro u organismo afectado por

ellas. 3.ª—Entorpecimiento y grado de él que ha quedado en el uso del miembro

herido o lesionado. 4.ª—Si conoce el Reglamento del Benemérito Cuerpo de Mutilados.

5.a—Si tiene solicitado el reconocimiento oportuno para su calificación como Herido o Mutilado de Gue-

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento de los interesados y cumplmiento por los mismos de cuanto se ordena. PRIMERA SECCION DE ESTA-

DO MAYOR Clases de complemento

El Exemo. Sr. General Subsecretario del Ejército, en telegrama postal de 26 del anterior, dice al Exemo. Sr. Comandante Gneral de aBleares, lo

siguiente:

"Al objeto de evitar se formulen
propuestas indebidas de confirmación
de ascensos de clases de Complemento como aclaración a la orden de este Ministerio de fecha 14 agosto de 1937. manifiesto a V. E. que no procede la aprobación de ascenso de las clases de Complemento que no hubiesen al-canzado la categoria de cabo antes de dicha fecha en que dejaron de actuar las Escuelas Regimentales."

Lo que de su orden se publica en la general de este día a los efectos propre-

general de este día a los efectos opor-

SECRETARIA DE JUSTICIA

I. — Consejos de Guerra.

1.º — A las diez horas de pasado mañana miércoles día 3 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa sumarisima núm. 170 del corriente año seguida por el Tenjente. rriente año, seguida por el Teniente Coronel de Artillería Juez, Don Diego Pascual Bauzá, contra don Luis Ma-ría Mestras Martí, por un delito de

desacato a la Autoridad.

2.º — A las diez horas del próximo jueves día 4 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital en Consedera de Cuerro Ordinario de Plaza que jo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa núm. 180 del corriente año, instruida por el Teniente de Infanteria Juez don Gabriel Llaneras Riera, contra Martin Bota Bauza (a) Berengé, por un delito de

#### Solemnes cultos en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola

El domingo, fiesta de S. Ignacio de Loyola, Fundador de la Compañía de Jesús, se colebraron en la iglesia de Montesión, solemnes cultos en su honor, a los que asistieron gran número

A las siete y media se celebró la misa de comunión general oficiando en ella el Rdo, P. José Marzo, Superior de la Residencia de PP. Jesuítas.

La misa, que se celebró en el altar mayor, que se hallaba magnificamento de la comunicación de la

te adornado, se vió muy concurrida de fieles la mayor parte de los cuales se acercó a recibir el Pan de los An-

A las diez y media, también en el altar mayor, tuvo lugar el solemne oficio siendo el celebrante el Rdo. Sr. don Juan Vich, Inspector de los Serios Religiosos del Ejército, a quien esigliaren de diágone y subdiágone asistieron de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. don Juan Grua y don Antonio Batlle, Profesor del Seminario.

Ocupó la sagrada cátedra el Rdo Sr. don Bartolomé Jaume, Vicario de

San Jaime.

El templo se vió completamente lle-no de fieles.

reminada la misa, a las doce se efectuó la exposición de S. D. M.

Por la tarde, a las siete y cuarto,

viéndose el templo muy concurrido de fieles, se rezó el Santo Rosario, ejercicio del Solemne Triduo y sermón que predicó el orador del mismo Rdo. Pa-

dre Lorenzo Salcedo, S. J.

A continuación Te-Deum y reserva
de S. D. M., en la que actuó de preste el M. I. Sr. don Antonio Canals,
Arcipreste.

Al terminar la función se dió a adorar a los fieles la sagrada reliquia del Santo, terminando la función can-

tándose por el coro y pueblo la "Marcha de San Ignacio".

Durante todo el día de aver, el desfile de devotos por la Capilla del Santo, que se hallaba bellamente adornada e iluminada fué continuo.

#### VENDO FORD

Conducción interior, 2 puertas, Garage Balear.

#### Dia semanal del Plato Unico

La colecta de la 3.ª y 4.ª semana de Julio se hará en Palma el día 3 de Agosto.

#### Laudable acuerdo

Bajo este título el Boletín Oficial del Obispado publica lo siguiente:

"En el acta de la sesión celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 22 de Julio de 1938, consta lo siguiente, pronunciado por el Exce-lentísimo Sr. Alcalde D. Mateo Za-

forteza:

"Desco hacerme eco de una petición que se formula en el número de hoy de LA ALMUDAINA, y pido a la Comisión Gestora que sobre la misma resuelva. Se trata de que en lo sucesivo, y como se hacía antiguamen te, los serenos canten la hora precediendo este canto con el de "Alabado sea Dios", y así empezaremos este tercer Año Triunfal imitando lo que todos los dias hacen nuestros valerosos soldados en el frente, que alaban a Dios y a la Virgen Santísima, rezando cada día el Santo Rosario.—Se aprueba por aclamación lo propuesto por el Sr. Alcalde".

#### Tesorería de Hacienda de la Provincia de Baleares

D. Manuel Fuster Rossiñol, Jefe de Negociado de Tercera Clase del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública, Tesorero de Hacienda de esta Provincia de Ba-

leares,
HAGO SABER: Que la cobranza
voluntaria de las contribuciones e
impuestos del Estado en general, Territorial, Rústica y Urbana. Indus
trial, Utilidades, Transportes y demás conceptos, correspondientes al
tercer trimestre del año actual, tendrá lugar en los pueblos de esta provincia los días que, a continuación
se detalian:

Zena de Palma

Zona de Palma Algaida del día 9 al 10 inclusive de

gosto.
Andraitx del dia 8 al 12 id. id.
Buñola del dia 16 al 17 id. id.
Bañalbufar del dia 7 al 8 id. id.
Calviá del dia 24 al 25 id. id.
Esporlas del dia 22 al 23 id. id.
Estellenchs dia 14 id.
Fornalutx dia 6 id.
Luchmayor del dia 16 al 21 id. Lluchmayor del día 16 al 21 id. id. Marratxí del día 11 al 12 id. id. Puigpunent día 14 id. Sta. Eugenia día 3 id. Sta. María del día 3 al 4 id. id. Sóller del día 5 al 8 id. id. Deyá día 5 id. Valldemosa dia 22 id. Zona de Inca

Alaró del día 1 al 2 inclusive de Alcudia del dia 3 al 4 id. id. Binisalem del dia 3 al 4 id. id. Búger dia 9 id. Campanet del dia 7 al 8 id. id. Costitx dia 5 id. Consell dia 6 id. Consell dia 6 id.
Lloseta del día 1 al 2 id. id.
Llubi del día 5 al 6 id. id.
Muncor día 5 id.
Murc del dia 19 al 21 id. id.
Pollensa del día 7 al 10 id. id.
La Puebla del día 11 al 13 id. id.
Sancellas del día 2 al 3 id. id.
Sancellas del día 2 al 3 id. id. Sancerias del día 2 al 3 id. 14.

Sta. Margarita del día 8 al 9 id. id.

Selva del día 5 al 6 id. id.

Sineu del día 16 al 17 id. id.

Lloret día 4 id.

Escorca día 21 id.

Zona de Manacor

Zona de Manacor Artá del día 4 al 6 inclusive

Campos del día 4 al 6 id. id Capdevera del día 8 al 9 id. id. Felanitx del día 8 al 11 id. id. Montuiri del día 12 al 13 id. id. Petra del día 22 al 23 id. id. Petra del dia 22 al 23 id. id.
Porreras del dia 15 al 17 id. id.
San Juan del dia 15 al 16 id. id.
Santany del dia 18 al 20 id. id.
San Lorenzo del dia 24 al 25 id. id.
S. Servero del dia 26 al 27 id. id.
Villafranca dia 24 id.
Zona de Ibiza
Formentera del dia 6 al 8 inclusive

de Agosto. S. Antonio del dia 5 al 7 id. id. S. José del dia 14 al 16 id. id.

S. Juan B. del día 19 al 21 id. id. S. Eulalia del día 22 al 24 id. id.

En las capitalidades de Zona-Pal ma, capital, Inca, Manacor e Ibiza, estará abierta la cobranza en periodo voluntario, desde el dia primero de agosto hasta el día 10 de Septiembre inclusive.

Los contribuyentes correspondientes a los pueblos podrán satisfacer sus recibos independientemente de los días señalados anteriomente, en las capitalidades de las Zonas expresadas durante los días del primero al 10 del tercer mes del trimestre. Los contribuyentes que dejasen transcurrir el día 10 del tercer mes del trimestre sin satisfacer sus recibos, in currirán en apremio con el recargo del 20 por ciento por único grado, sin más notificación ni requerimiento, pero si pagan sus débitos en las ca Los contribuyentes correspondienpero si pagan sus débitos en las ca pitalidades de las Zonas desde el día 21 al último de dícho tercer mes sólo tendrán que satisfacer como recargo

el 10 por 100. Ralma, a 29 de Julio de 1938, III Triunfal. — El Tesorero de Hacienda, M. Fuster.

#### Inspección Provincial de Sanidad de Baleares

PREVENCION DE INFECCIONES INTESTINALES

Existiendo algunos cases de infec-ciones del grupo tifoideo, y otras manifestaciones por trastornos del aparato digestivo, se hace necesario extremar las medidas de higiene pú blica y privada para la prevención de dichas infecciones y evitar la difu-sión epidémica, debiendo observarse los siguientes preceptos:

Toda persona a quien sobrevengae trastornos febriles o gastro intestina les, aunque sean benignos, debe ser inmediatamente sometida a consejo o cuidado del Médico. Tan infectan-te para la colectividad puede ser un caso benigno como un caso grave, y muchas veces la diseminación del mal es favorecida por una benigni dad que no cohibe las relaciones or dinarias de la vida del sujeto.

Los Médicos han de declarar los casos a la autoridad sanitaria municial la cual los comunicará como or estable la cual los comunicará como or estable de conseguiros.

la cual los comunicará como or

dinariamente a esta Inspección.

El concepto que ha de guiar al público para evitar esta clase de infecciones es el de "limpieza bacteriológica"; es decir, una noción de limpieza que asegure la exclusión de mipieza que asegure la exclusión de migraplica infectantes. crobios infectantes; a cuyo fin sera la norma más prudente no ingerir alimento ni bebida algunos de cuya pureza basteriológica no estemos se guros, evitando por lo tanto la ingesguros, evitando por lo tanto la inges-tión de verduras, ensaladas, legum-bres y alimentos análogos crudos, asi como ciertas frutas que puedan ha-ber sido fácilmente contaminadas. Higiene individual extremada, espe-cialmente lavado de manos antes de las comidas y antes de la preparación de biberones u otros alimentos para niñas y adultos

niños y adultos.

El concepto de "pureza bacterológica" del alimento hay que extremar lo sobre todo cuando se trate de ni nos en las primeras épocas de la vida. Hemos de acostumbrarnos a que, en cierto modo, el agua y los alimentos sean tratados análogamente a como el cirujano evita la contaminación de una herida operatoria. Evitar sobre todo que los niños lleven a la boca objetos o alimentos que puedan ha-ber sido infectados por moscas, sue hay que proteger los abastecimientos

lo sucio u otros medios, cuidando de lavarles frecuentemente las manos.

Si no hay seguridad acerca las con-diciones del agua de determinadas cisternas, debe desecharse o esterilizarse mediante el cloro o la ebullición; teniendo presente que el análisis del agua de resultado negativo no es dato seguro, por lo cual es necesario atender a las cindiciones locales de posibilidad de infección del suministro. suministro.

No beber leche sin hervir, prote giéndola convenientemente.
Emplear toda clase de medios para combatir las moscas, evitando su producción mediante el alejamiento de inmundicias y residuos alimenticios de las inmediaciones de las viviendas, tanando por lo menos quidadosamen. tapando por lo menos cuidadosamen te los depósitos.

En los sitios y establecimientos en donde se sirvan o vendan alimentos se protegerán debidamente contra las moscas mediante telas metálicas dispositivos adecuados, evitando toda clase de manipulaciones por personas que por sus desarreglos o por su antecedentes puedan ser portadoras de gérmenes infectantes.

No permitir la elaboración de he iados y refrescos para la venta al pú blico, sin previo permiso de las au toridades sanitarias municipales co rrespondientes, las cuales procederán antes de concederlo a la inspección correspondiente, asegurándose de las condiciones y origen del agua utili zada, enseres, substancias y procedi-

mientos de elaboración, de modo que se garantice la limpieza e imposibi-lidad de contaminaciones.

Proteger convenientemente los ali mentos durante su transporte. Evitar las acumulaciones de perso-nas o hacinamiento humano, que ao túa favoreciendo extraordinariamen te la transmisión de enfermedades, cuidando muy especialmente de poner en conocimiento del médico cual quier trastorno o perturbación de per sona que viva o permanezca en me-dios con aglomeraciones humanas en espacios insuficientes o inadecuados

Destinar los departamentos menos

primeras edades, evitando, no obstante, enfriamientos.

Desinfectar durante todo el curso de la enfermedad y convalecencia los productos procedentes del enfermo y convalencia la enferma y convalen especialmente las materias fecales y crina, mediante la lechada de cal, ex-celente desinfectante que puede ser-preparado fácilmente en la siguiente forma: A un kilógramo de cal viva (óxido de calcio) se le añaden 600 centímetros cúbicos de agua (un poco más de medio litro), obteniéndose con mas de medio litros, obteniendose con ello unos dos litros de "cal apaga da" (hidróxido cálcico). Estos dos litros, por la adición de dos litros más de agua, dan la "lechada de cal". Para desinfectar las materias evacuadas por los enfermos en el vaso de noche, se añade lechada de cal las cantidades evacuadas mezclada. las cantidades evacuadas, mezclando, mediante un palo, las materias, y de jando pasar por lo menos una hora antes de verterlas en el retrete. El pa lo se quemará o sumergirá en lechada de cal. En los sitios en donde hay enfermos, se vierten unos ciento cin cuenta centímetros cúbicos de lecha da de cal por persona cle utilice el

La lechada de cal ha de ser recien temente preparada o conservada solo unos dias al abrigo del aire.

Las ropas han de someterse a ebu-llición oa fuertes lejías muy calien-

Las medidas de desinfección han de ser empleadas no sólo en los casos graves, sino también en los leví-

de agua potable, de modo que toda contaminación, tanto por vía aéres. (uso del cubo en las cisternas, conduc. ciones al descubierto, etc.) como por vía subterránea (filtraciones, permeabilidad de conductos, etc.) sea evita da; cuidando de que la evacuación de inmundicias o su depósito se efectúe con las garantías necesarias; medidas acerca de las cuales se ha insistido repetidamente en circulares, folletos, conferencias, etc., para que tanto las autoridades locales como los particulares conozcan la fundamental importancia de los suministros de agua y de los dispositivos de evacuación o depósitos de excreta en el mantenimiento de estas enfermeda-

El personal médico y sanitario ofi-cial de la provincia, los médicos de ejercicio libre, los Dispensarios y Centros análogos, colaborarán —como ha sido siempre su norma— al cumplimiento y divulgación de los preceptos que se exponen, pudiendo para detalles de orden técnico e indicaciones de vacunación, dirigirse a este Ins nes de vacunación, dirigirse a este instituto Provincial de Higiene. Los Alcaldes darán las facilidades necesarias para el cumplimiento de cuanto se indica, aplicando las sanciones correspondientes en los casos de infracción de lo dispuesto; siendo de especión de lo dispuesto; siendo de especión de lo dispuesto; siendo de especión de la dispuesto de la dispuesto; siendo de especión de la dispuesto de la rar que el público coadyuvará en el mantenimiento de las normas que las actuales circunstancias demandan.

Palma de Mallorca 23 de julio de 1938, III T. — El Inspector Provincial de Sanidad, Juan Durich.

### RIALTO

Hoy a las 3'30

Salamanca - Bilbao para España - Entierro del general Mola

Ralp Morgan - Sally Blane en

### Farsa contra farsa

Jueves: LA SIMPATICA HUER FANITA por Shirley Temple. LA CONQUISTA DE LERIDA y SOBRENATURAL.

## MODERNO

Hoy a las 3'30 Dos producciones en español

El Niño de las Monjas

Tango en Broadway

por Carlos Gardel

Jueves: HOOP-LA por Clara Bow. EL CACIQUE en español por Will Rogers.

#### Subasta

El próximo día 6, a las once, tendrá lugar, por ante el Notario de esta re-sidencia D. Asterio Unzué, la venta en pública subasta, de la casa algorfa de cinco pisos, señalada con el núme ro 142 de la calle del Sindicato y con el 9 de la de la Justicia, en esta ciudad. Los títulos y pliegos de condi-ciones estarán de manifiesto en di cha Notaria —Palacio, 30— de 10 a 12

## los devotos de Nuestra Señora de Lluch

Libre por completo la Hospedería, los devotos de la Santísima Virgen podrán acudir a visitarla, como en tiempos normales.

Misas en los días festivos: a las 6, 8, 9 y media (oficio) y 11.

En los días laborables; A las 6, 7, (oficio) y 8

En la fonda se sirve con esmero y abundancia. — Hay coche en la estación de Inca.

#### Ministerio de Orden Público

NOTA DEL SERVICIO NACIONAL DE POLICIA DEL TRA-

Para su conocimiento de los usuaros de carreteras y a fin de corregir las faltas que se cometen, se publica adjunta relación de multas impuestas hasta el 30 de junio último pasado.

Por no circular en todo momento por la derecha dejando libre la carretera sin necesidad que el vehículo que avanza o cruza se vea obligado a la menor detención (Artículo 21), 2

Por no circular precisamente por la derecha de la calzada en tramos de visibilidad reducida cien metros antes de los puntos donde cambia la rasante (Art. 21), 172.

Por no dar paso a otro vehículo que pretende adelantar (Art. 30), 128

Por no llevar el alumbrado regla-mentario (Art. 53), 461.

Por no hacer el cambio de luces en los cruces o ejecutarlo de manera de fectuosa (Art. 146), 782. Por linfracción de otros aptículos

del Código de Circulación, 5.670. Valladolid, 22 de Julio de 1938. III Año Triunfal.

#### S. E. U.

#### SECRETARIA PROVINCIAL

Se ordena se presenten sin pretexto ni excusa. por esta Secretaria (Miñonas 13-1.º) de 11 a 13 del d:a 5 del actual, -- comaradas que abajo se citan, caso de no hacerse concederá nula su solicitud de ingreso. Vicente Bennasar Palou, Jaime Cer-

dá Vallés, Miguel Frau Frau, Francis-co Bisquerra Vila, Enrique Rovira Al-zamora, Rafael Palmer Palmer, Galo Martorell Gil, Mario Aparicio Juan, Partolomé Bosch Nadal, Antonio Ta l ya Sastre, Raimundo Bernadas Trias Juan Carrió Batlle, Pedro J. Gelabert Juan Carrio Batile, Pedro J. Gelabert Ilompart, Alberto González Fuster, Juan Magraner Castañer, Miguel Moncada Ripoll, Juan Fé Serra, Ricardo Pérez Avilés, Sebastián Martorell Pol, Luis Mesana Truyol, José Gerardo March Comas, Amalia Vidal Solanas, Catalina Casanovas Eulogio, Francisca Cursach Planisi, María Luz Pardo Bingas Pardo Bingas.

Lo que se comunica para sus fines y efectos.

Palma 2 de Agosto de 1938 III T. ESTUDIO Y ACCION. ¡¡ARRIBA ESPAÑA!! El Secretario Provincial, Gabriel

#### De Ibiza

De "Arriba España": "El martes se celebró, en la iglesia de Santo Domingo, la anunciada Mi-sa en sufragio de las almas de los muertos del Arma de Caballería, que, de manera tan destacada coopera a

los éxitos que en la actual guerra obtiene nuestro glorioso Ejército.

Ante el altar mayor, en el que, entre adornos y cirios, se destacaba la imagen del Apóstol Santiago, Patrón de España y de dicha Arma, rezó la Misa el Edo don Antonio Roig Co Misa el Rdo. don Antonio Roig, Ca-pellán Castrense.

Nuestras primeras autoridades se acomodaron en los sillones presiden-ciales y las Comisiones de todas las Armas y la nutrida representación de todo el elemento oficial ocuparon otros sitios preferentes.

Los bizarros Capitán don Priamo Villalonga y Teniente don Oscar Monteys, que ostentaban la representación de la mencionada Arma, recibieron el pésame de la numerosa y distinguida concurrencia; pésame al dio de estas líneas".

#### Curados en la Casa de Socorro

Fueron curados: .

María Rafael, de 60 años; que al bajar de un carro se causó esguince en un pie.

Bartolomé Garau, de 28 años; cortando carne se hirió en una mano.

Bartolomé Borrás, de 45 años; cortando pan se produjo herida incisa en el indice derecho.

Andrés Roca, de 36 años; presentaba herida en una mano; causada

hepático. José Socias, de 22 años; presenta-

ba excitación nerviosa. Antonio Martín, de 30 años; fué

asistido al presentar hitelismo. Juan Serra, de 45 años; comiendo langosta se causó herida punzante en

el paladar.
Gaspar Forteza, de 41 años; arreglando un coche se causó contusión con hematoma en el deco meñique izquierdo.

Margarita Borrás, de 23 años; presentaba hemorragia nasal.

Margarita Cerdá, de 4 años; con un cuchillo se hirió en el índice izquierdo

Josefa Bordoy, de 14 años; sufría hemorragia nasal.

Por caidas.

Fueron asistidos:

Pedro Alemany, de 36 años; sufrió esguince en un hombro.

Jina Bosch, de 22 años; sufrió es-

guince en un pie.

José Font, de 11 años; con herida contusa en la región frontal.

Francisca Guardia. de 8 años; con

herida contusa en la región tempo-

Gabriel Bauzá, de 16 años; por caída de bicicleta se causó erosiones en un codo y región costal izquierda.

Joaquín Caballero, de 43 años; al caerse en la vía pública se fracturó la extremidad inferior del radio iz-

#### CHOQUE DE VEHICULOS

Manuel Fullana, de 33 años; se cau só herida en una ceja con contusión y hematoma en el párpado superior y erosiones en un pómulo y hombro, al chocar la bicicleta que montaba con un auto en el kilómetro 4 de la carretera de Algaida.

#### Los flechas

#### a su campamento

Ayer mañana salieron para el campamento que las Organizaciones Juveniles han montado en las playas de Magalluf, los pequeños camara-

de Magainir, los pequenos camaradas que van a gozar de la vida activa y saludable de la orilla del mar.

A las siete y media de la mañana partió la primera expedición forma da por los Cadetes y Flechas de Palara de las caracas seligran los de los que ma. A las once salieron los de los pue blos. En total unos 170 camaradas.

El campamento, que está situado bajo los pinos, está formado por 102 tiendas bipersonales y cuatro tiendas cónicas. Lleva un botiquín completo para curas de primera urgencia y está dirigido por el Delegado comarcal Inca camarada Ferrer.

Los pequeños vestían con la camisa azul, desnudas las cabezas, cantaban hasta enronquecer "Cara al Sol"

El campamento tendrá una orga nización verdaderamente militar, no descuidando la educación física ni intelectual y curtiendo al mismo tiempo que los músculos el espíritu en el yunque del Nacionalsindicalis-

#### De la Delegacion de Orden Público

#### MUERTE DE UN PERRO

Comunica la del puesto de Andraitx haber dado muerte a un perro de los llamados ibicencos, que encontró cazando en los terrenos del predio "Ca'n Rico", sin que hasta la fecha se haya podido averiguar quien pue da ser el dueño.

Participa la del puesto de Pollensa haber denunciado al señor Juez Municipal de la misma a los vecinos José Vilanova Serra, Juan Coll Quin tero y Miguel Ramis Seguí. por inseles a los dos primeros unas redes y al último unas redes, una liebre y un perro; siendo aquellas inutilizadas y muertos los dos animales.

#### POR INFRINGIR EL REGLA-MENTO DE CIRCULACION

Por la Benemérita de los puestos de Palma, Inca, Lluchmayor, Manacor, Pollensa, Sineu, Artá, Alcudia y San cellas se han tramitado diferentes de nuncias contra otros tantos conduc tores de vehículos, por infracción del Reglamento de Circulación.

#### POR AGRESION

Da cuenta la Guardia civil de La

Isabel Román, de 30; sufría cólico, Puebla, haber denunciado al Juzgado al vecimo Bartolomé Reus Caimari, por haber agredido a su convecino Cristóbal Serra Mir, en ocasión de una discusión habida entre ambos so bre el riego de unos arrozales.

## CHOQUE DE UN CAMION CONTRA UN CARRO

Según comunica la Bneemérita del puesto de Campos, en la mañana del sábado último, en ocasión de regresar de la Rápita un carro cargado de algas marinas, tirado por una mula de cinco años y conducido por el vecino Sebastián Puigserver Jaume, de 52 años de edad, al llegar al kilómetro 18, cuando iba a cruzarse con un camión de carga, el animal se atravesó en mitad de la carretera, sin que el conductor del camión pudiera ya evi tar el accidente, chocando con la ca-ballería, tirándola al suelo, resultando con la pata delantera izquierda fracturada.

Ambos vehículos resultaron con des perfectos de consideración, resultan-do ilesos los conductores.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado a los efectos procedentes.

#### HURTO DE TRIGO Y DETEN-CION DEL AUTOR

Habiendo tenido noticia la Benemérita del puesto de Algaida, de que de una era propiedad de Francisco Capellá Cerdá, sita en la finca "Son Bernat Reus", se habían llevado va-rias partidas de trigo, salió para el punto del hecho, llegando en el preciso momento en que Miguel Quetglas Palmer sacaba unos 30 kilogramos de trigo de un montón de paja de la misma era, donde los tenía escondi-

En su vista fué detenido el individuo en cuestión y con el trigo ocupa do fué puesto a disposición del Juzgado.

### Dr. Rogla

PECHO - CORAZON

Nuevo domicilio - Sol, 11

#### Delegación de Hacienda

Participa al público que a partir del martes día dos del actual, se ad mitirá la presentación de las declaraciones juradas de los propietarios o legitumos poseedores de la Deuda Pública, para el pago de los intereses con vencimiento de 1.º de Julio, ateniéndose a lo dispuesto en la Orden Ministerial de fecha 14 de junio úl timo, B. O. del Estado número 601, teniendo en cuenta las instrucciones que a continuación se insertan:

La declaración jurada, debe ser personal, suscrita por el propietario o legítimo poseedor de los títulos; ad virtiendo que en ningún caso cabe apoderamiento.

Cuando se trate de personas jurí dicas o sujetas a tutela, la declara-ción la hará el representante legal, acreditando esta circunstancia. Cuando el interesado no sepa fir la que a su vez debe servir de testi-

mar lo hará otra persona a su ruego. go de conocimiento afirmando bajo su responsabilidad que conoce al declarante y que le consta que es due-ño y legítimo poseedor de los Títu-

Las declaraciones juradas, tienen que hacerse una por cada clase de Deuda y Emisión.

#### Sociedad

Ha regresado de la Península el Capitán Jurídico don Luis Ramallo.

Para pasar unos días con su familia ha venido del Continente el Alférez del Cuerpo Jurídico don Antonio Alemany Jaume.

También llegó de la Península el Rdo. P. Elías Buj, de la Orden de la Merced.

Ha fallecido a los nueve años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el niño Carlos Pou Ga-

La muerte del tierno muchacho ha llenado de dolor a su distinguida familia, a la que acompañamos en su justo pesar, especialmente a su padre el Notario D. Nicasio, a su madre doña Consuelo, a su abuelo paterno el General D. Emilio Pou. abuelas pa-

terna y materna.

Las extensas relaciones de la familia del finado harán que la conducción del cadáver constituya una verdadera manifestación de duelo.

### Del Ayuntamiento

#### APERTURA DE PLIEGOS

Al visitar al señor Alcalde, nos ha cemunicado que el próximo miérco-les. día 3 del corriente, a las doce, se procederá a la apertura de los pliegos presentados para optar al concurso para la higienización de la le che, cuyo acto será público y tendrá lugar en el Salón de Actos del Ayuntamiento.

#### Instituto Nacional «Ramón Llull»

#### CONVOCATORIA DE SEP-TIEMBRE

Queda abierta en la Secretaría de este Centro el plazo para la incrip-ción de matrícula para la convocato-ria extraordinaria del mes de Sep-

Las solicitudes de matrícula gratui ta podrán presentarse hasta el día 15 de los corrientes y las inscripciones de matrícula de pago se admitirén hasta el día 31 de este mes, de dia: a doce de la mañana.

Palma, 1 de Agosto de 1938. — III A. T. — El Secretario, B. Suau.

#### Movimiento en el Puerto

Llegó de Ibiza el vapor mercante italiano "Guido Brunner". con carga general. Seguirá viaje para San Re-

### CULTOS

PARA MAÑANA

Jubilo de Cuarenta Horas Empiezan en la igiesia de San Juan, dedicadas a San Cayetano.

Exposición, a las cuatro y cuarto de la tarde, rosario, devoto ejercicio en honor del Santo y reserva de Su Divina Majestad.

Visita a la Corte de María A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

La Invención de San Esteban, Proto mártir.

#### FORD

8 cilindros completamente nuevo, tipo especial, se vende. Razón Plaza Rastrillo, 8 (Lampistería).

#### SE VENDE

Camión Chevrolet, volquete, 2 to-neladas, 6 cilindros, estado nuevo. Informes en esta Administración.



## Miguel Mascaró

ODONTOLOGO

Participa a su clientela que durante el mes de Agosto, sólo visitará por las mañanas de 9 y media a 1.

## Aparato de cine sonoro

Se vende. Puede verse funcionande Informarán en esta Administración

#### PARA DESPACHO U OFICINA

Se alquila entresuelo en la calle de San Bartolomé, 28.

Informes, en esta Administración.

## NOTICIAS RADIADAS

### (Servicio de Información de la Comandancia General de Baleares)

EL FUHRER ES OVACIONADO EN condiciones sanitarias de la capital los más diversos rumores: unos dicen BRESLAU

Breslau. — El Führer Canciller se ha trasladado a aquella ciudad con motivo del congreso deportivo. Desfilaron ante él 150.000 atletas, entre los que figuraban los sudetes, los atletas alemanes, de Dinamarca, Polo-nia, Rumanía, Italia, Argentina, Brasil, etc. Muchas veces la formación ha sido rota porque varias señoritas se acercaban al Führer arrojándole flo-res. Después del desfile, que ha du-rado tres horas, el Canciller ha re-cibido, en el Hotel Metropol, a los representantes de los grupos gimnásti-

AVIONES EXTRANJEROS PARA LOS

Burgos. — Se han recibido noticias de que recientemente han sido desembarcados en el puerto de Hamberes varios aviones extranjeros con destino al Ejército rojo español, los cuales han sido enviados inmediata.

mente a la zona marxista.

A VISITAR EL LUGAR DONDE CAYO HERIDO SAN IGNACIO
Pamplona. — Desde `primeras ho-

ras de la mañana de ayer es visita-dísimo el lugar donde cayó herido San Ignacio de Loyola en la lucha contra los franceses.

A las once de la mañana se ha ori ginado una gran caravana para visi-tar las reliquias del santo glorioso. LLOYD GEORGE, EL POLITICO LI-

BERAL, CHOCHEA

Berlín. — A consecuencia de las campañas difamatorias que se viemen efectuando por ciertos periódicos extra leros, los diarios alemanes hacen mención y acentúan las propa gandas tendenciosas encaminadas a envenenar el ambiente internacional y hacen mención a unos artículos pu blicados afectos a Lloyd George, en el eual se ocupa de una supuesta intervención de Alemania en los asuntos internos de España, propaganda com pletamente falsa que está encaminada a entorpecer las relaciones con Ale mania y con la España nacional, atacando la labor del Primer Minisatacando la labor del Primer Ministro Inglés, Mr. Chamberlain, por el miedo que se tiene a que se efectúe el cierre total de la frontra francocatalana, lo que constituiría un duro golve para los comunistas españoles.

Alemania resalta que no tiene ninguna misión sobre España, más que ésta logre la unidad, grandeza y libertad que le corresponde y necesita para que pueda ostentar un esplen

ta para que pueda ostentar un esplen doroso futuro, a lo cual tiene dere cho con la grandeza trascendental de

su historia.

En París se habla de la España fas cista solamente para hablar y para envenenar el ambiente, pero las vic torias nacionales han tenido el in-Ilujo de que algunas grandes democracias se sientan no muy tranquilas ante las resonantes victorias y ofen-sivas del ejército nacional. Es el te-mor que sienten de que España sea fuerte y libre y pueda entorpecer las relaciones que tienen ahora establecidas con los rojos.

BARTOLI, VENCEDOR DE LA "VUEL TA CICLISTA A FRANCIA". — MAGNE GANO LA ULTIMA ETA-

Sobre el trayecto París-Lille (27 kms), se corrió la última etapa de la Vuelta Ciclista a Francia. La llegada, en el Parque de los Príncipes, fue presenciada por una enorme multitud.

En primer tiempo llegó Magne, que empleo en el recorrido 12 h. 54 m. 50 s., seguido de Leduq, a un cuerpo. A continuación un grupo de cuatro co-

rredores franceses.

La etapa última no ha influído en la clasificación final de la "Vuelta", de la que es vencedor absoluto el corredor italiano Bartali. En segundo lugar se ha clasificado el corredor bel-

ga Vaervaeke. Magne ocupa definitivamente el lugar séptimo. ¡HAY QUE VACUNAR A LOS BAR-CELONESES!, DICE SBERT

El eterno estudiante Sbert, hoy Consejero de la Generalidad, ha he-

cho sus bártulos y se va a Ginebra. Antes de salir de Barcelona, ha manifestado que hay que mejorar las

catalana.

"Hay que vacunar a todos los ciudadanos contra el tifus — dijo Sbert -, porque debemos alejar este peli-

gro de nuestra ciudad, y también nos cuidaremos de vacunar a todos los barceloneses contra la rabia, ya que en pocos días se han recogido más de 200 perros hidrófobos que vagabundeaban por las calles.

He aquí una declaración de la situación en Barcelona hecha-por un Consejero de la Generalidad, Los co-mentarios sobran. HA SIDO DEVUELTA A LA COMPA-NIA DE JESUS LA CASA DONDE

NACIO SAN IGNACIO Burgos. — Hoy, fiesta de San Ignacio de Loyola, será devuelto a a la Compañía de Jesús la casa en donde nació y se convirtió San Ignacio, el Santuario y el convento de los Jesuí-

Estos edificios ya estaban habitados por los jesuítas, pues les fueron entregados tan pronto como fueron reconquistados por las tropas de FRAN-

Se les había entregado sólo circuns tancialmente, pero ahora en esta oca sión se les entrega con todos los ho nores de hecho y de derecho. EN BUSCA DE UN AVION DE PASA-

**JEROS** 

Manila. — Continúan sin resulta do alguno las pesquisas que realizan las unidades de la flota americana en aguas de Filipinas a lo largo de 600 milas para dar con el rastro del avión "Hawai Clipper", perdido con sus seis pasajeros y nueve tripu-

En ciertos medios aeronáuticos di-cen que el avión "Hawai Clipper" lle

vaba viveres para varios días.
En los círculos de la Panamérica
se expresan en términos muy pesimistas, dado que en el mar se han
notado los primeros sintomas de tem pestad, temiéndose por la suerte del

Tokio. — En los medios militares se siente gran indignación por la últi ma maniobra llevada a cabo por el mariscal Shiang Kal Shek, que piensa inundar Hankeu al objeto de paralizar el avance de los nipones hacia el interior de China.

De todos modos se dice que no se logrará detener el avance de los ni pones hacia Hankeu; nada podrá de tener el avance de las tropas impe-

URUGUAY RECONOCE EL IMPERIO **TTALIANO** 

Roma. — El embajador del Uru-guay cerca de S. M. el Rey Emperador Víctor Manuel III, Rey de Italia y Emperador de Etiopia, se ha presentado a él para expresarle el reconocimiento por parte de su país del Imperio Fascista.

La decisión de su gobierno obedece a que esto estaba aprobado porque así lo hizo el Presidente del Uruguay antes del termino de su mandato.

EL HOMBRE INVISIBLE Londres. — El Capitán Wieder-mann es el verdadero hombre del día

que le han visto en París; otros, en la Alemania del Sur, con Hitler, y otros, que ya le han visto en la ciudad londinense.

Según informes de Berlín, el capitán Wiedermann, antes de realizar su nuevo viaje, descansa en una quin

CEMENTO PARA FORTIFICAR VA-

Valencia. — Hoy han llegado a esta cudad una comisión del frente popular de Murcia, la cual, con todos los honores consabidos, ha hecho en-trega al frente popular de Valencia, de un camión cargado de cemento destinado a las obras de fortifica-

EN HONOR DE RAMIRO DE MAEZ-TU

Segovia. — Se ha dispuesto diver. Segovia. — Se ha dispuesto diversos actos en honor de Ramiro de Maeztu. Tomarán parte en los mismos don José María Pemán.

ANTE NUESTROS AVANCES EN EXTREMADURA, LOS ROJOS SE FORTIFICAN EN CABEZA DE PUEV

París. — Se ha facilitado el comunicado en el que se expone que ante los victoriosos avances del ejército del CAUDILLO en Extremadura, los rojos fortifican en diversos sectores,

especialmente en diversos sectores, especialmente en Cabeza de Buey.
En esta población los marxistas han hecho evacuar a sus habitantes.
Tres de ellos que se habían resistido, han sido fusilados. EL QUEBRANTO SUFRIDO POR LOS

REVOLUCIONARIOS DE CRETA Atenas. — El gobernador de Canea

ha enviado al Sr. Metaxas una relación dándole cuenta del quebranto jo se encuentran luchando tres mil que han sufrido los rebeldes y los yanouis y cerca de un millar de caque también han sido detenidos.

El Sr. Metaxas ha firmado las relaciones de buena vecindad y de noagresión con la Entente de los Balka nes que está inspirada a su vez en el pacto búlgaro en su espíritu pacifi

#### NO LES RESULTA LA VISITA A LOS ROJOS A LEVANTE

San Juan de Luz. — Varios diputa dos valencianos han realizado hoy una visita al frente de Levante. Los visitantes hubieron de soportar las quejas de los soldados y una intensa acción de la artillería nacional que les obligó a extremar su marcha rápidamente hacia Valencia.

#### SE HABRA PERDIDO EL AVION CO RREO YANQUI

Manila. - En un punto del Pacifi co ha sido encontrada una extensa mancha de aceite, lo que hace supo ner que el avión correo yanqui "Klip per" puede considerarse perdido. Por otra parte, hay quienes tienen la confianza de que el avión hubiera arrojado el aceite para pacificar la furia del mar y se encuentra navegan do a la deviva do a la deriva.

#### AVERIAS POR EL "QUEEN MARY"

Londres. — Cuando el gran trasat lántico "Queen Mary" era arrastra-do por diez remolcadores a la entrado del puerto de Southampton, debi do a una falsa maniobra el buque fué a chocar contra un malecón, al que ocasionó grandes daños: El buque apenas sufrió desperfectos.

#### YANQUIS Y CANADIENSES EN EL EJERCITO ROJO

Salamanca. -- Una agencia inglesa da cuenta de que en el ejército ro jo se encuentran luchando tres mil

## CRONICA

por Espectator

#### LOS CHINOS QUIEREN INUNDAR La situación de los rojos en la derecha del Ebro, resúltales insostenible

Porque serían más odiosas que nunca las comparaciones, no me entrega-ré a ninguna en circunstancias como éstas; pero me consta que hay soldados y jefes que se acuerdan aquí ahora, tal vez con nostalgia, de las rigurosas jornadas de Teruel. No sor prenda la afirmación. El calor tórrido, espeso y pegadizo no se mitiga apenas con las brevisimas tormentas que sacan de la tierra calcinada un vaho de agua hirviente. Las carreteras son huellas polvorientas sobre las que cae el plomo fundido por los rayos solares y la espesa nube de polvo que forman coches y camiones, que se con densa y hay un instante en que quiere y logra tapar la luz del sol. Porque sabed que hay otro enemigo de la guerra: el tremendo calor que hay que soportar en los sectores donde actualmente se opera. Por fortuna, este calor, que tiene su período que podríamos llamar álgido y más rigu-roso durante las horas del centro del día, llegada la noche modifica notablemente su conducta y permite a los muchachos ese rato de descanso bajo y desde luego el hombre invisible.
Como es sabido, Wiedermann y la bóveda ce'este, bien tachonada de Chamberlain, están vigilados por los periodistas que quieren descubrir su actual paradero. Sobre ello circulan

zumbidos. Casi se puede decir que el estado normal de este cielo purisimo viene a ser como este círculo y estelas que trazan los pájaros humanos en el camino hacia su destino, en la guerra de los aires. Son tantos los servicios y tan constante el ir y venir, que los aviones españoles están siempre encima del Ejército en misión combinada de toda suerte: protección combinada de toda suerte; protección, bombardeo, exploración, persecuciones y ametrallamientos, que el enemigo ha tenido que confesar, al fin, que nuestros maravillosos pájaros se han entregado a una misión abrumadora, alardeando de su eficacia tanto como de su potencia. Llegado que sea el día de hacer balances de la desdichada, por imposible, intentona roja por los sectores del Ebro, se tendrán los datos exactos acerca del papel decisivo de nuestra armada aérea. Y, como los alardes pasan de lo heroico, contriburados por los configurados de los decisios de los estados de los decisios de los estados de los estad los alardes pasan de lo heroico, contribuyen, con magnífica eficacia, a desarticular el centro de la guerra, transformando la intentona nocturna y traidora en trágica empresa condenada a teñir de sangre marxista el curso del Ebro hasta el mar.

Ahora, los rojos, sujetos, trabados en los lumros e donde los empuió la contrata de contrata de lumros en des lumros en des compujó la contrata de contrata d

en los lugares a donde les empujó la impericia de su mando que no supo yer más que el efecto de relumbrón. sufren las consecuencias de esa situa ción que, desde el principio y con forma demasiado benigna, nosotros hemos calificado de postura incómoda. Es preciso aclarar este concepto para que los españoles se den cuenta de la exactitud de la definición, que no niente ni por un instante y que no se trata de france rebusandos con desir trata de frases rebuscadas con desti-no a desdibujar toda suerte de preocu-vaciones. Fortuna para nosotros siempre es la terminante elocuencia del parte oficial, que ya el primer día de la intentona no se preocupó de enmascaramientos que serían Tos perres enemigos de nuestra verdad triunfal. Ellos, los rojos, cruzaron el Ebro por varios sectores y en todos les respondieron categóricamente nuestros soldados. El desastre que sufrieron en

## The Principal of the second AT .

Se complace en poner en conocimiento de sus abonados que a partir del dia 3 del presente mes de Agosto el servicio de gas empezará por la mañana a las cinco horas en lugar de las seis como se venia haciendo.

mismos, tanto como de los defensores españoles que los protegen. Pero el Spectator

Lotería Nacional

Los premios mayores del sorteo del dia de hoy han correspondido a los siguietnes números:

Primer premio de 100.000 pesetas ha correspondido al número 13.242 despachado en San Sebastián y Dos

Hermanas,
Segundo mario de 70.000 pesetas
ha correspondido al número 33.371
despachado en Coin (Málaga).
Tercer premio de 35.000 pesetas al
número 28.105 despachado en Sevi-

lla y Burgos. Cuarto, de 30.000 pesetas al número 21.926, despachado en Cádiz y Huel

Han sido premiados con 1.500 ptas. los siguientes números:

dato mas importante es el que me na dado el propio coronel, cuando me ha dicho que tanto en éste como en aquél y otros pueblos, la población civil, casi desde la noche de la intentona fracasada, fué en su busca para para la corone que les diarra un fueil representadores. rogarle que les diera un fusil para ayudar en el castigo que los soldados españoles estaban propinando a los rojos extranjeros y nacionales. El coronel, estimó la oferta en todo su valor y la rechazó, porque con sus soldaditos tenía fuerza suficiente para contrarrestar la baladronada marxista; pero aquellos buenos españoles fueras utilizades para los servicios fueron utilizados para los servicios de vigilancia de carreteras, como prueba de lo que se estimaba el rasgo de los españoles redimidos por el genio del Caudillo.

Hoy, en el centro del dispositivo y en todos los sectores donde la postura que he tildado de incómoda es aviación destruye y persigue a las inidades rojas, cuyas concentraciones son excelentes blancos de nuestra aviación, con reiteración terminante y aniquiladera.

Por muchos pueblos de la ribera he pasado, en rápida excursión, y todos están tranquilos y seguros de sí mismos, tanto como de los defensores

16.668 despachado en Jérez y Ovie

do.
28.347, en Cobalillo (Orense).
45.536 en PALMA DE MALLORCA.
12.374, en Coruña y Logroño.

31.435 en Oviedo.
6.115, en Santiago y Cádiz.
14.849 en Coin Málaga.
41.077 en Cádiz.
18.32 en Granada.
18.032 en Granada.
16.625 en Los Arcos Cádiz.
48.483 en Orense.
1.670 en Oviedo.

39.384 en Málaga. 43.314 en Dos Hermanas.

## El nuevo estado de la propaganda roja

Con este mismo título escribe hoy un acertado comentario la Hoja Oli-cial del día. Lo transcribimos para que lo escuchen los radiooyentes en

"De unos meses a esta parte los di-rigentes rojos de España, vienen motrando preferentemente el proposito de engañar a españoles y ex-tranjeros sobre el objetivo real de la sangrienta lucha, más a los extranjeros que a los propios españoles.

Porque da hasta los rojos están convencidos de la difícil que seria enconvencidos de la difícil que sería en-gañar a los españoles de uno y de curo bando en cuanto a la realidad de la gran lucha, pero fuera de las fron-teras de España quedan muchas gen-tes inenteradas. Y sucede que lee en las columnas del periódico le que en ellos se refiere y no puede estableces una verdadera comparación de la vida de la actual tragedia de España, y de esto se vale la propaganda roja para introducir la infección en el áni-mo de dichas personas que de buena para introducir la infección en el ánimo de dichas personas que de buena fe aceptan la propaganda de los rojos en el sentido este que le han querido dar y que ellos denominan al tratar de nuestra guerra "lucha contra la invasión extranjera".

Los ingenuos comunistas y anarquis tas de España no son más que unos patriotas que ponen a sus desgraciadas masas contra los ejercitos extranjeros.

Así hablan ellos concretamente, in-Asi hablan ellos concretamente, incluso en sus comunicados oficiales, con lo que a su modo de ver las cosas, el heroismo se atribuye a lo milicianos en sus combates contra los ejércitos extranjeros, por su tenacidad en la defensa del suelo patrio.

Se ven ahora en situación trágica y no saben siquiera disimular y como no pueden más atacan ahora a las naciones extranjeras. Hablan en

como no pueden más atacan ahora a Camión de una a dos toneladas. In-las haciones extranjeras. Hablan en formes: Teléfono 2823.

estas horas trágicas como si no les bastaran nuestros últimos triunfos.

Si no estuvieran a punto de agonía como se encuentran sería verdadera-

mente jocoso y cómico contemplar a la clase de propagandas que se han entregado los rojos.

Si, hay que ver, estos que son los mismos que desde el primer momento se entregaron a la suerte y mandatos de Puris relaciones que desde el primer momento de Puris relaciones que han tende que se entregaron a la suerte y mandatos de Puris relaciones que han tende que se entregaron a la suerte y mandatos de Puris relaciones que han tende que se entregaron a la suerte y mandatos de Puris relaciones que se entregaron a la suerte y mandatos de Puris relaciones que se entregaron a la suerte y mandatos de Puris relaciones que se entregaron a la suerte y mandatos de Puris relaciones que se entregaron a la suerte y mandatos de la complexión de l de Rusia y los que han tenido necesidad de apelar a los recursos de los brigadas internacionales para conte-ner los glóriosos avances de los ejér-citos nacionales. Los que no siguen más política que la del estado revolucionario anarquista y comunista, los que no tenían hingún sentimiento de patria, porque en su credo rezaba que no reconocían a otra que la humani. dad, los que no tenían un himno na-cional y se valían en cambio de la Internacional, ni una bandera espa-nola que reemplazaron por la sinies-tra roja y ahora ante el mayor de los desastres pretenden ser los represen-tantes del espíritu español y sacrifi-carse por la independencia de Espa-

En España ya no enganañan a nadie, nadie va a creerlos a estas alturas y menos los que viven en la España roja que saben a que atenerse ante las pruebas fehacientes del cierto engaño, sin embargo todo esto es lo que se predica para engañar a los que viven allá de la frontera para tapar lo que realmente sucede en España, cosa que es hoy bastante conocida para todos los gobiernos de Europa y de América y lo saben también todos los que quieren hacer un pequeño esfuerzo para comprobarlo.

COMPRARIA

# Ultimas noticias de la noche y madrugada

EL AEROPLANO PARA CURAR EL

Berlin. — Los médicos de Strasburgo han consignado que niños ataca dos de convulsiones de tos y de asma, se han encontrado muy aliviados des.

se han encontrado muy anviados después de un vuelo en aeroplano.

Cree dicho doctor que una serie de permanencias de media hora a dos mil metros de altura, bastarán para curar a los ninos.

También confía poder obtener resultados satisfactorias en las personas ya ancianas atacadas de asma.

## HA MUERTO EL HOMBRE MAS GOR-DO DEL MUNDO

Washington. - Ha fallecido el hom bre más gordo del mundo. Se llamaba Johnny Weble, y se exhibia en los cir-cos ecuestres como el hombre más

gordo del mundo. Comía ante el público como demos-tración de lo que necesitaba para vivir: En una sola comida ingería 18 huevos fritos, medio kilo de mante-va, dos kilos de pan y dos litros de

Pesaba 747 libras.

## HA MUERTO EL AUTOR DEL "TIP-PERARY"

Londres. — Ha muerto en esta ca-pital el conocido músico inglés Jack Judge, autor de la famosa canción "Tipperary" que durante la guerra mundial era cantada por todo el mundo. Judge ha muerto en un hospi tal londinense después de larga y

grave enfermedad. Escribió el "Tipperary" grave enfermedad.

Escribió el "Tipperary" por una apuesta hecha con un amigo por la que debía ser capaz de escribir la letra y la música de una canción en 24 horas. Judge era como es sabido un pobre vendedor de pescado y gano la apuesta. Un día un periodista que se encontraba en Bolonia escuchó la original canción que cantaba un gruno de soldados ingléses recién desembarcados en Francia. Pidió copia de la

canción y la enyió a un periódico, el "Daily Mail", diciendo que era una de las más bellas canciones que había oido cantar en el frente. El periódi co la publicó en primera página y quedó asegurada la buena fortuna de la canción. No hubo apenas hogar inglés donde esa canción no pentrara como un tipico canto nostálgico de la guerra. Entre las soldados causaba guerra. Entre los soldados causaba verdadero furor. En todos los teatros salas de concierto y cinematógrafos ingleses se cantó por espacio de meses y meses. El autor, Judge, aquel pobre vendedor de pescado, se encontró de pronto rico. Una casa editorial le entregó, como derechos de autor de production de product tor, 600.000 liras y una pensión vita-

## EL TRIUNFO DEL CORREDOR ITA-LIANO EN LA VUELTA A FRANCIA

Roma. — El secretario del Comité Olimpico italiano, General Boccano, ha hablado sobre el triunfo del corre-dor italiano, Bertali, en la vuelta a Francia.

Ha dicho: Bartali ha tenido tan formidable éxito porque el comité olímpico, le prohibió en el mes de junio pasado el participar en la vuelta ciclista a Italia, a fin de que reservara energias para la vuelta francesa. Hay que dar las gracias a los ciclistas italianos quienes le asistieron durante toda la vuelta y a los com-pañeros de equipo que en su compenetración le dieron un formidable apo-

El General Boccano ha dicho que este año se ha demostrado la disci-plina italiana, pues el equipo ha acu dido con una concordia muy superior a la que existía en vueltas anterio-

## LA HUELGA DE LOS DESCARGADORES DEL PUERTO DE MARSELLA

Parls. - No se ha llegado a ninguna solución al conflicto existente entre los armadores y los representantes de los obreros del puerto de

Marsella, quienes se han negado a ir | Marsella, quienes se han negado a ir al trabajo el sábado y el domingo. A consecuencia de esto seis barcos que llegaron al puerto de Marsella el sábado por la tarde y ayer no han podido desembarcar la mercancía que llevaban a bordo.

Dos mil cuatrocientos pasajeros no han podido conseguir que fueran sacados de las bodegas sus equinajes.

cados de las bodegas sus equipajes, los barcos llevaban 8,375 toneladas de mercancias, 60 de ellas son alimen

ticias y han tenido que esperar hasta mañana para ser desembarcadas. Algunos armadores, han cablegra-fiado a sus agentes para que no ad-mitan trasbordo con destino a Mar

#### LA LUCHA EN PALESTINA

Jerusalén. — A pesar de las severas medidas tomadas por las autorida des en todo el país se han repetido los incidentes, pues entre Haiffa y Daladi sostuvieron un combate los elementos extremistas con la policia que duró más de media hora, resultando un policía y tres árabes muer tos y 14 heridos, todos árabes.

## DISCURSO DE DALADIER EN LA FIESTA DEL VINO

París. — Ayer se celebró en Aviñón la fiesta nacional del Vino, en el castillo de los Papas de Avignon. Se celebró un gran banquete al final del cual Mr. Daladier, presidente del consejo de ministros francés pronunció un discurso. Dirigió un emocionado llamamiento al país para que se pon-ga decididamente al lado del trabajo Terminó su discurso haciendo un llamamiento en favor de la paz.

#### ACCIDENTE FERROVIARIO

Londres. — Ha ocurrido un accidente ferroviario en Jamaica. Han resultado 30 muertos y buen número de heridos. Se están haciendo trabajos extraordinarios para terminar el sal

vamento y desescombro de este con-Todos los vagones han volcado y dos

locomotoras, una que iba delante y otra detrás de los vagones.

El desescombro no ha terminado todavía a pesar de que los trabajos se están realizando desde hace 34

#### EL TRATADO DE SALONICA, FACTOR DECISIVO PARA LA PAZ EN EL ORIENTE MEDITERRANEO

Londres. - En los circulos competentes declaran que el tratado de Saltnica és considerado por la Gran Bretaña como un factor decisiva para la paz del Oriente Mediterráneo y en los Balkanes. El domingo por la noche se han hecho algunas declaraciones sobre el mismo y todos están conformes en dar a dicho acontecimiento un carácter decisivo ya que refuerza la posición de Grecia y quia con las cuales Inglaterra tiene establecidos pactos para mantener la paz en el Mediterráneo Oriental.

#### EL REARME DE HUNGRIA

Budapest. - El anuncio de la firma del pacto de Salónica ha sido re-cibida en dicha capital con gran in-terés y en los circulos políticos se quejan de que Hungria es la única nación que todavía está ligada a los Tratados de Paris con clausulas mi-litares. El tratado de Trianon permite a Hungria tener un ejército de solo treinta mil hombres y además le prohibe tener cierta clase de armas de guerra como aeroplanos. Hace pocos días se discutió entre el ministro Imredy y el Duce la cuestión del rearme de Hungría y además se habló de ello en las conferencias que hubo con los miembros que pertenecen a la Entente. En los circulos políticos creen que el gobierno húngaro va a tomar las medidas diplomáticas para poder libertar a Hungria de estas restricciones humillantes.

## MINISTROS FRANCESES DE ASCEN-SION AL MONTE BLANCO

Paris. — Tres miembros del parla-mento francés van a intentar la as censión del Monte Blanco entre ellos se encuentra el ministro de Educa ción y el ministro de Trabajos Públi cos. Al frente va a ir el expresidente Chautemrs.

## HITLER RECIBE EN AUDIENCIA A LOS CUATRO TREPADORES ALE-MANES QUE SUBIERON AL EIGER

Breslau. — El canciller Hitler reci Breslau. — El canciller Hitler recibió a los cuatro alemanes que han logrado la ascensión de la montaña tan dificil de trepar. Eiger, por su cara Norte, con sus famosos precipicios. Estos son Heinrich Harrer, Andreas Heck, Maier Franz Kasparek y Lucytig Værg. Les felicitó por ser los primeros que han logrado para Alemania dicha importante victoria. A todos ellos les regaló un retrato con dedicatoria.

### LORD RUNCIMAN LLEGARA A PRA-GA EL MIERCOLES POR LA TARDE

Londres. — El enviado especial del

gobierno inglés a Praga lord Runciman, el cual es esperado en esta ciudad el miércoles por la tarde, se dedad el miercoles por la tarde, se dedicará en los tres primeros días de su estancia en Checoeslovaquia a ponerse en contacto con las personali, dades más importantes del país.

Se ha fijado para el Jueves una conversación con el presidente Benes y el presidente del Consejo Hodza.

nes y el presidente del Consejo Hodza. Asimismo el viernes y el sábado tendra lugar la conferencia con el presidente del Partido sudético aleman Conrado Heinlein. El "Times" llama la atención al gobierno de Praga para que procure entrar en negociaciones manifestando al grupo sudético los detalles del Estatuto de las nacionalidades para ampezar luggo su discontinuo. nalidades para empezar luego su dis-

### DE LA INSURRECCION DE CRETA, DOMINADA

Atenas. -- Varias de las unidades de la marina griega que habían marchado a Creta para sofocar la rebelión, llegaron a dicha capital el domingo por la noche. Han sido detenidos tres jefes y más de treinta insurrectos.

## Breve crónica de la situación militar

A pesar de la propaganda desplegada por los marxistas con respecto al paso del Ebro la prensa extranjera enjuicia con su crítica serena esta con su crítica serena esta con su crítica serena esta consulción. ta operación:

Un periódico alemán dice que el cruce de dicho rio es una operación alegre que tiene que hudirse en el fracaso. El periódico inglés "The Times" censura la malà dirección del mando marxista y dice que la ofensiva republicana del Ebro se convertirá en un cara desastra

siva republicana del Ebro se convertirá en un gran desastre.

Los periódicos franceses "Le Jour". "Le Matin" y "Le Journal" consideran que los marxistas han dado un mal paso ya que no consiguieron salir a terreno despejado.

En todo, la propaganda roja en el extranjero no ha servido para nada y los comentarios sensatos censuran la obra y se han convéncido de que los mos no harán más que perder más y más vidas.

mas vidas.

El avituallamienio es extremadamente difícil por tener todos los puen los y pasarelas volados y no poder tealizar ninguña operación.

Tienen los puestos de municionamiento muy lejos y sin posibilidades de que se les acerquen.

Opinen que se los rejos están sufriên

Opinan que les rojos están sufrien-do un grandísimo descalabro dentro

to un grandisimo descalabro dentro del arco que forma el rio Ebro.

Los marxistas por mucho que lo intenten y se expongan nunca pueden levar a cabo ni completar operación alguna. En primer lugar los elementos rojos que se filtraron por una parte del Ebro han sido derrotados totundamente en una de sus partes, me refiero al sector de la desembocadura en la región de Amposta donde el enemigo había tendido también sus puentes y de donde se tuvo que retirar maltrecho y derrotado.

En la mañana de ayer fueron recoguos cerca de 1.000 cadáveres enemitos en su mayoría franceses y rusos. Cuando se concibe una operación

Cuando se concibe una operación Mo puede dejarse la parte más impor-tante del ataque, así pues, al ser ani Amiladas las infiltraciones que eran las que se habían realizado para la descongestión que se buscaban los ro is para que les facilitara su avance lo Mora de Ebro les ha fallado por completo la operación, el empuje les ha comenzado a fallar en uno de los extremos más vitales.

Por lo tanto ahora la lucha se re-uce únicamente al sector de Mora

Como es sabido el Ebro es el rio más caudaloso de España y en éste se encuentra por un lado y otro lado el enemigo acosado por nuestros fuerzas, por lo tanto su situación es cada vez más desesperada. Varias veces han intentado atacar nuestras posiciones, pero otras tantas han sido rechazados y en algunos puntos se les han capturado 300 prisioneros. Millares y millares de bajas resultan a los rojos cada uno de sus movimientos.

El campo de batalla y las laderas de los montes están materialmente sembrados de cadáveres marxistas.

La división Lister, la del Campesino y varias brigadas internacionales, en-tre las que se encuentra la Walter, están atascadas sin poder adelantar

Los intentos de asalto llevados a cabo por los marxistas solo han servido para que nuestras armas auto máticas causaran una verdadera car-niceria en las filas rojas.

El enemigo se encuentra ante este terrible dilema: o adelantar o hundirse en el desastre.

Nuestra aviación coopera al éxito

de nuestras armas.

Las concentraciones enemigas de la orilla opuesta son constantemente bombardeadas por nuestros aviones los puentes y pasarelas se deshacen por nuestras bombas.

Unicamente pueden comunicarse por medio de las barcas y esta co-municación es muy precaria para los

Los marxistas combaten contra dos insuperables obstáculos: nuestros con traataques por un lado y nuestros intrépido saviadores por el otro, juncon las corrientes del rio.

El enemigo, pues, con gran torpeza, se ha metido dentra de una celada que le inmoviliza y que acabará ago-tándole hasta producir la hecatómbe final de esta torpe intentona.

## La cuestión de fronteras entre el Japón y los soviets puede transformarse en conflicto de trascendentales consecuencias

Tokio. — Las tropas japonesas han logrado reconquistar la parte invadi-da por las tropas rusas en Shang Su

Algunos medios extranjeros creen que estos incidentes fronterizos po-drían solucionarse mediante negociaciones directas, pero expresa al mism tiempo el periódico "Le Journal" que el gobierno de Moscú no tiene interés en reglamentar este asunto por las vias y modos pacificos.

El periódico "Le Peuple" refiriéndo se a los acontecimientos del Extremo Oriente dice: que la hostilidad de re-laciones entre los soviets y los japo-neses podrían transformarse en gra-ves conflictos de trascendentales con-secuencias como lo demuestran los úl. timos combates que se han registrado.

El periódico se pregunta: ¿Por qué las grandes potencias democráticas no han de hacer una gestión en Tokio y en Moscou para que de una vez y de mutuo acuerdo quede determi nada de un modo exacto la delimitación de la frontera?

Los periódicos de Londres de hoy por la mañana, se ocupan del incidente fronterizo ruso-japonés y confian que

los incidentes no se repetirán.

El "Daily Telegraph" sé ocupa de la trayectoria que han seguido estas relaciones tirantes entre Rusia y el Japón que han terminado con estos fatales incidentes.

Empezó, dice, con una violación de terreno por parte de los rusos sin importancia y ha terminado teniendo graves desenlaces.

## OS JAPONESES OCASIONAN 200 MUERTOS A LOS RUSOS

Tokio. — Se ha anunciado que las tropas soviéticas, después de líber-se infiltrado en la frontera con artilleria de gran calibre y carros de asalto, las tropas japonesas obligaron a las columnas soviéticas a retroce der. Un comunicado del cuartel general japonés eleva la cifra de muer tos rusos a doscientos hombres, de los gueles trainta, fueron chandonados cuales treinta fueron abandonados en el campo de combate. Los japoneses recogieron once tanques, dos ca-ñones de montaña y varias ametra-

## LA LUCHA HA SIDO DE ENVERGA-

Moscou. — Hasta la última hora de la tarde de ayer no se conocian aun las noticias de la contienda librada en la frontera. Las informationes de arigen extrantero parecep ciones de origen extranjero parecen in crmar que la contienda entre soviets y japoneses ha sido de gran en-

El mando japonés ha publicado un El mando japones na publicado un comunicado en el que dice que después de atravesar los rusos la frontera del Manchukuo con artillería gruesa y carros de asalto, atacaron las colinas del sector Kam-Pein chocando con las fuerzas japonesas rechazando a los rusos, apoderándose de numero sas ametralladoras y cañones. El man do japonés hace constar que no permitira de ninguna forma in / rsiones en su territorio, por lo que da por terminado esta traj devita reina. terminado este incidente, pero que cuenta con elementos suficientes pa ra impedir que las tropas soviéticas atraviesen la frontera del Manchu kuo.

## NO HABIA EJERCITO JAPONES, SINO GUARDIA-FRONTERA

Tokio. — Según informes procedentes de la capital los rusos que fueron rechazados por los japoneses tenían los efectivos de varias compañías si-tuadas en las alturas al Este de Korá.

Las tropas rusas se retiran hacia Tarang Shu.

Las tropas soviéticas han tenido varios muertos y 170 heridos. Doscien-tos hombres soviéticos más han sido concentrados en los distintos puntos atacados como también varias baterias que han sido concentradas en aquellas cercanías.

Según declaraciones del ministro de

la guerra japonés en los incidentes promovidos por los soviets estos días no había tropas algunas del ejército regular japonés, sino únicamente guardia-fronteras.

#### SE REUNE EL GOBIERNO JAPONES PARA TRATAR DE LA CUESTION DE LA FRONTERA CON RUSIA

Tokio. — Esta mañana se ha reunido el gobierno japonés y se celebrarun conversaciones por el jefe del gubierno, Principe Konoye, con el ministro de asuntos exteriores Ugaky, ministro de la guerra y miembros del Estado Mayor.
Al final de estas conversaciones se

facilitó el parte con el resultado de los incidentes de ayer a consecuencia de la nueva tentativa de Moscou, la cual ha sido contestada en forma enérgica y escueta y en otra protesta diplomática.

# EL MINISTRO DE NEGOCIOS EX-TRANJEROS DEL JAPÓN DICE QUE SI PURIS NO MODIFICA SU ACTITUD SE PUEDE CONSIDERAR LA SITUACION COMO MUY SERIA

Tokio. — El portavoz del ministerio de asuntos exteriores explica la ac-ción de las tropas japonesas en la frontera del Manchukuo; dice que la actuación de los japoneses ha obede cido a consecuencias inevitables por la provocación por parte de los solda

La retirada en principio de los ja-poneses de la parte de frontera ocu-pada por los soviets creció en los ru-sos la seguridad de que el Japón ha-bia tomado el hecho en forma pa-siva

Las infracciones de frontera han sido reeptidas por los soviets por motivo de aquella debilidad; pero esta vez ya se tenía preparado sistema licamente su ataque a esta región fronteriza. Ha sido un plan prepara do con fuerzas de artillería por la parte de Kólo al norte de Shanb.

Las tropas niponas les han rechazado inmediatamente. Los acontecimientos se han producido a consecuencia de la actitud de los soviets.

Finalmente dice, si no desiste Moscou en su actitud se puede tener la situación como muy sería.

## EL JAPON Y LOS SOVIETS CONCENTRAN TROPAS EN LA FRONTERA DE LA MANCHURIA

Londres. — La prensa inglesa ex-

presa su acidez por la tensión entre el Japón y la URSS.

Las últimas informaciones que se reciben en la mañana, han dicho que la batalla ha sido decisiva siendo difícil la situación.

Según las informaciones del "The Times" gran número de tropas japonesas estacionadas al norte de China se dirigian al Manchukuo.

Otros telegramas dan cuenta que un gran número de contingentes de

tropas soviéticas estan ya concentra das en la frontera del Manchukuo; desde luego los japoneses han obligado a los rusos a retirarse del Man-

El "Daily Telegraph" dice que el go-bierno del Japón y el de la URSS no deben querer una guerra por el asunto Shang KuFu.

### LA PRENSA SOVIETICA ATACA A LOS JAPONESES ACUSANDOLES DE HABER VIOLADO LA FRONTE

Moscou. — La agencia Tass publica un informe, según el cual ataca a los japoneses por haber violado la frontera soviética en las montañas cercanas al Lago de Hassan. Según dicho reportaje los japoneses abrieron fuego de cañón y atacaron a los guardías nocturnos de la frontera introduciéndose cuatro kilómetros. La lucha ha durado varias horas. Los japoneses por su parte declaran que dichos reportajes son extremadamente exagerados. exagerados, policies

Enfermedades del aparato génito-rinario. Puigdorffla 14, de 12 a 1. (VIAS URINARIAS GINECOLOGIA)

## M. Valenti Mestre, Médico

remio Extraordinario de la Facultad de Medicina de Barcelona. Médico de los Hospitales de París y de New-York

specialista en enfermedades de las VIAS URINARIAS (riñones, prostata, ellea, BLENORRAGIA, etc.) y ENFERMEDADES DE LA MUJER (matris

Consulta en Palma de 10 a 12, Pza. Tagamanent, 8. Consulta los jueves en INCA, calle de Juan Segui, núm, 11, de 1 a 11.

## El parte nacional

## y el parte rojo

(DE RADIO NACIONAL)

El Parte rojo, que alterna las verdades con las mentiras, para sembrar la confusión, ha ideado la mentira máxima al hablar de guerra de inde pendencia y llamar tropas españolas a las fuerzas rojas de toda procedencia, reclutadas en los bajos fondos sociales de todo el mundo, que luchan a las órdenes de los comisarios bol cheviques, para contener en vano la ofensiva de Franco en Cataluña y Levante. La verdad de la farsa patriovante. La verdad de la farsa patrio-tera de Negrín y compañía se revela-en uno de los párrafos de nuestro Parte oficial de ayer: "En las cerca-nías de Amposta se han encontrado y enterrado más de 790 muertos del canmigo, pertenecientes a la 14.ª bri-gada internacional, en su gran mayo-ría indeseables franceses, rusos, me-licanos y chacas" jicanos y checos.

En el sector de Mora de Ebro andan mezclados los contingentes extranje

ros con los milicianos rojos. Mandos extranjeros, especialmente franceses y rusos, tienen una buena parte en la dirección de la fracasada ofensiva del Ebro. Casi toda la artillería está a las órdenes de mandos franceses. A esto le llama el parte de Negrín "fuerzas españolas" las cuales, dice, resisten a la invasión que dirige y llevan a cabo los Generales Aranda,

cidido a mentir un falso sentido na cionalismo de las huestes internaciona nes reclutadas por los agentes del Komintern, y la falsa República democrática finge llevar a cabo una gue rra de independencia. No quiere decir que sus milicianos mueren por defender la causa del imperialismo de Moscou o de la revolución soviética, y dice que mueren por defender la democracia; pero lo cierto es que mueren estérilmente por defender cualquier cosa menos España, y no hay derecho a sacrificar tantas vidas in moladas a unos intereses extraños, que no hay derecho a que España sufra del modo brutal como está sufriendo la zona roja para servir los intereses no de los españoles sino precisamente de quienes causaron nues tra ruina.

Los políticos catalanes para alabar desmesuradamente a sus ejércitos los comparan a veces con los de Napo león. Y en esta comparación se en cierra un mucho de verdad, aunque no en el sentido que ellos quieren darle. Porque también Nopaleón decía defender la independencia de España. Y su hermano José Bonaparte llamaba "fuerzas españolas" a los co raceros que le enviaba aquel desde París... No tiene, pues, nada de extra-ño que Negrín llame a esos indesea-bles franceses, rusos, mejicanos y che Valera, García Valiño, Yagüe, Mos cardó y los demás gloriosos militares honra del Ejército, que van levantando tras de sí al pueblo español.

La mentira roja ahora se ha de-

NOTICIARIO

(DE RADIO NACIONAL)

LAS NIÑAS NAVARRAS REGALAN UN ALBUM A CARMENCITA FRANCO Burgos. — A primera hora de la tarde llegó a la residencia del Jefe de Estado una comisión de persona idades acompañando a un grupo de mas de Navarra para hacer entrega a Carmencita Franco de un álbum que le regalan las niñas de las escuelas de Navarra.

Este álbum contiene un millar de páginas aproximadamente, conteniendo las firmas de todas las niñas de las escuelas nacionales, encabezadas con una sentidísima dedicatoria. So bre la cubierta lleva, primorosamente dibujados, el escudo y las armas de

Navarra.

Carmencita Franco agradeció muy conmovida a la comisión la muestra de cariño que recibía y rogó a las

de estos días pasados para conme morar el aniversario del glorioso Alzamiento nacional.

Primeramente asistieron a una misa de requiem por los caídos en de fensa de España, espués se reunieron en una comida de plato único, cuyo menú, compuesto de un plato clásico español y un vaso de cerveza, valía 30 francos, de los cuales 15 habían de ser destinados a la compra de circarrillos para los soldados. Al de cigarrillos para los soldados. Al final se verificó una colecta en la que se recogieron 3200 francos para el mismo fin.

A la hora del brindis pronunciaron discursos el delegado especial de Fa-lange Española Tradicionalista y de las JONS y el representante de la España nacional Sr. Zulueta, quienes dedicaron un emocionado recuerdo a niñas visitantes que expresaran a sus compañeras su profunda gratitud.
EL ANIVERSARIO DEL ALZAMIEN1
TO, EN BRUSELAS
Bruselas. — Los españoles residentes en esta ciudad se reunieron uno decidado recuerdo a los combatientes caídos en defensa de la Patria y de la civilización y expresaron la fervorosa adhesión de la colonia española al Caudillo, hacien do votos por una total y próxima victoria.

## Crónica de París

(DE RADIO NACIONAL)

Hoy es día de asueto. No hay nada casi que comentar. Ni hay nada que pueda animar la vida de este lunes parisino. El fin de samana venció ayer noche, y hoy es un día gris, sin color alguno. Los trenes llegaron anoche regitos de gente, dejando a los cien mil excursionistas que habían salido a pasar el domingo en el campo. otra vez en la estación, como verdaderos bultos, sobre los andenes, in-diferentes y cansados.

En París, como en todas las grandes aglomeraciones urbanas. se cultiva mucho el "camping". Los sábados sa-len como verdadera desbandada in-finidad de familias para verterse sobre la campiña y gozar a todo tran-ce unas horas felices al aire libre, sobre la fresca yerba, bajo la sombra tupida, cerca del rumor cascabelero de alguna fuente. Pero esto último no es siempre fácil de encontrar. Hay demasiada gente para tan pocos manantiales. Y los trenes van abarrotados, y el calor que se pasa para llegar allí es muchas veces superior al que se sufre en el interior mismo de la ciudad, donde uno puede defenderse de los rayos solares con más faci-lidad que en el campo. Pero hoy la

vida en París era imposible. Ha sido hoy uno de los días de calor más in-soportable. El tremómetro ha batido el record. No hay posibilidad de de-fenderse de temperaturas así. Ni en las playas artificiales, ni en los esta blecimientos con pretensiones polares, ni con la cabeza metida entre cuatro ventiladores. El calor no es que di-suelva los huesos, pero parece que convierte las carnes en sudor... Los comentarios del día versaron Paris, lunes, noche.

GRONIGA

por «El Tebib Arrumi»

(DE RADIO NACIONAL)

#### Ha muerto gloriosamente un hijo del general Goded

Llevamos cogidos en estos días más de tres cuartas partes de extranjeros que ya saben decir perdón en español y que se acogen a nuestras filas con gesto tan expresivo como cobarde. No hay más ejército español que el de Franco el cual vence siempre; el que venció ayer, hoy y el que vencerá mañana; el que pone fin con su herois mo precisamente a la extranjerización de la Patria, liberándola para siem-pre de las garras del internacionalismo soviéticocomunistoide. Mas, aun, estamos venciendo con la rapidez y rotundidez con que lo hacemos porque lo que menos tenemos en frente es a españoles. Nosotros tenemos tan en alto el nombre de españoles que no seguimos a los marxistas ni en ese camino que llevan recorriendo desde hace una semana por lo que siempre resulta que cuando tenemos un éxito, es merced a las tropas extranjeras y cuando ellos dicen que nos vencen, somos españoles. Aquí decimos lo contrario. Vencemos por muy españoles y ellos son vencidos siempre, porque no son sino una leva de la peor ca laña de cada casa y de lo peor del mundo. Somos españoles y a mucha honra. Lo proclamamos. Españoles de una, de dos, de tres generaciones que

hemos tomado las armas para defen-der el ideal de la grandeza de Espa-ña. Españoles como este Alférez lla-mado Goded de la sexta bandera de la Legión al que hemos enterrado cris tianamente esta tarde, hijo de aquel General Goded inolvidable, que murió heroicamente hace dos años por lealtad a nuestra cruzada. Su hijo. con 17 años no más, ha entregado su vida a la patria. En la tarde de ayer al frente de sus bravos legionarios recibió un balazo en plena cara. Pero Goded no quiso dejar la dirección de sus heroicos muchachos que le se-guían y continuó sin permitir ser evacuado. Al frente de ellos hasta que otros dos balazos que le dieron en la frente acabaron con su preciosa exis tencia. Hoy ha sido depositado en tierra santa su cuerpo, ostentando sobre el pecho la gloriosa medalla militar. Así somos todos los españoles de la antigua y de la nueva genera ción deseando entregar siempre la existencia por esta España nuestra, tan alta y tan noble que ni siquiera admite la posibilidad de que puedan ofenderla con sus blasfemias los expenientes de la consultada de que puedan ofenderla con sus blasfemias los expenientes de la consultada de la consulta tranjerizados y malos españoles del frente rojo.

EL TEBIB ARRUMI

## Breve nota internacional

(DE RADIO NACIONAL)

Por enésima vez las agencias han comunicado graves incidentes ocurri do en la frontera de la URSS con la zona japonesa del Extremo Oriente. Ahora la cosa ha sido mucho más seria que nunca. Los comunicados hablan de cinco aviones soviéticos deblan de cinco aviones sovieticos de-rribados, de varios tanques destrui-dos, de muchas bajas por ambas par-tes. Sin embargo, no hay que dejarse asustar por tales estropicios, que son sólo simples incidentes, tan graves como se quiera pero incidentes na-da más; y nos atrevemos a profeti-zar que tampoco ahora va a comen-zar la tanto tiempo anunciada guerra ruso-japonesa.

ruso-japonesa. En realidad la guerra ha comen

sobre los discursos pronunciados ayer por el presidente de la República señor Lebrún y por el presidente del consejo. En los círculos diplomáticos se habla mucho de Bulgaria, diciendo que el reciente Acuerdo balcánico marca una etapa histórica en el camino de la extinción de la política rencorosa de Versalles, con la emancipación de un pueblo hasta hoy oprimido por la Liga ginebrina.

Quizá el incidente ruso-japonés de-

biera espolear nuestra atención y atraer nuestra curiosidad, pero resulta que tanto el Japón como la Manchuria están tan lejos de nosotros, que los acontecimientos que allí se desarrollan casi pertenecen, para nos otros, más a la zona de los ensueños y de las pesadillas que al mundo de las realidades.

Para nostoros la realidad más pro funda que nos envuelve en estos momentos es el calor; calor de estío, ca-Calor! : Calor!! Y con este fuego del verano, el pobre cronista es hombre

zado ya, pero hace más de un año. En julio de 1937 tuvieron principio las hostilidades, en los campos de bata-lla de la China, desde el norte hasta el sur. China es desde hace tiempo el campo de acción del bolchevismo, y aunque han sido los desventurados chinos quienes han recibido hasta chinos quienes han recibido hasta ahora los golpes japoneses, era Moscou quien había originado la guerra y la estimulaba y enardecia, y ayudado por alguna otra potencia de occidente proveía a los chinos de toda clase de material moderno, "Katiuskas". "Natachas", "Ratas", tanques, cañones rápidos y ametralladoras, que funcionaban en manos de aquellos lo mismo que en manos de los internacionales que combaten por cuenta de cionales que combaten por cuenta de Negrin. Y la frontera de la Indochina ha tenido en esta guerra un papel muy parecido a la frontera pirenaica en España.

En cuanto a los incidentes últimos en la frontera ruso manchú, es dado suponer que el Japón querrá salir alroso del incidente. Lo mismo deseará, naturalmente, Moscou; pero debemos recordar que la moral del ejér ruso de Oriente se enquentra has cito ruso de Oriente se encuentra bas-tante resentida con las "depuracio-nes" llevadas a cabo recientemente por Stalin, que han provocado la fuga de varios jefes y oficiales temerosos de ser eliminados de la vida, y como consecuencia de las furiosas operaciones de "limpieza" llevadas a cabo, dicho ejército se encuentra casi desprovisto de sus cuadros técnicos y sus mejores mandos. Por lo cual no es fácil que Stalin confíe en él para aventurarse en una guerra cara a cara con el Japón, fuerte y disciplinado.

Si tenemos en cuenta, además, que Moscou está a ocho o diez días de distancia del Extremo Oriente, y añadimos a esto que los ferrocarriles soviéticos no son precisamente un mopidez y de organización, demos afirmar con bastantes probabilidades de acierto que no habra guerra por ahora. Les adversarios se conformarán con luchar en los campos de China como hasta ahora. y Moscou enviará a China como hasta ahora su material y sus técnicos.

## HERMANOS ALOMAR

#### BLENORRAGIA

RECIENTE y CRONICA, CURACION RADICAL y RAPIDA, de 3 a 6. :-: APLICACIONES, MEDIANTE SU APARATO (25 años de éxito)

URINARIAS - IMPOTENCIA - SIFILIS Y ENFERMEDADES DE LA PIEL

CONSULTORIO: Avenida Alejandro Rosselló, n.º 117. Tel. 2321

#### Autos de ocasión

COMPRA - VENTA - CAMBIO !

CASA GOMILA

Avda. A. Maura, 11 Via Roma, 84